

## **Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 20. 04. 2016**

Anwesend: 5 PGR-Mitglieder, Frau Winterer (St. Bernhard)

Abwesend: Herr Pfarrer Bauernfeind, Herr Pfarrvikar Stürzer, Herr Diakon Stangl, Frau Bastian-Hagenhoff, Frau Dernai, Frau Englert, Herr Heilmann, Herr Lukas Heimerl, Herr Philipp Heimerl, Frau Kellermann, Frau Dr. Klemens, Sr. Agnes Krach, Frau Rost (alle entschuldigt)

### **TOP 1 Eröffnung und Begrüßung**

Herr Goller begrüßt die anwesenden PGR-Mitglieder und Frau Winterer.

### **TOP 2 Geistliches Wort**

Herr Niedermeyer berichtet im Geistlichen Wort von seiner Reise nach Kenia und zeigte auf, dass dort die Menschen arm, aber dankbar und froh sind.

### **TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit**

Herr Goller stellt fest, dass der Pfarrgemeinderat für diese Sitzung nicht beschlussfähig ist.

### **TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung, Protokollnachlese und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung**

Die Tagesordnung für die heutige Sitzung wird einstimmig genehmigt.

Protokollnachlese: Herr Goller berichtete, dass die Einladung der Flüchtlinge nach dem Ostergottesdienst ins Haus 8 ein Erfolg und gleichzeitig ein Problem war. Ein Erfolg, weil über 40 Teilnehmer kamen, und darin lag auch das Problem, weil die Räume zu klein waren und insbesondere die vier Helfer zu wenig waren. Erneute Aktionen müssen auf mehr Schultern verteilt werden.

### **TOP 5 Aktuelles aus der Pfarrgemeinde**

Am 12. Mai findet in Fürstenfeld die Firmung statt. Wegen der Gartentage kann ein Empfang nur im Freien und nur bei gutem Wetter abgehalten werden. Herr Dr. Habersetzer regte an, dass für solche Zwecke der Eingangsraum der Klosterkirche und ev. auch der hintere Teil genutzt werde.

### **TOP 6 Aktuelles aus dem Pfarrverband**

Herr Goller verweist auf das entsprechende Protokoll, das noch per E-Mail versandt wird.

Am 10. Juli findet einer der „Gottesdienste an besonderen Plätzen“ statt, nämlich dem Sportplatz in Biburg.

Am 15. Oktober fährt der Pfarrverband in die Gegend von Lenggries und feiert dort einen Berggottesdienst

### **TOP 7 Fronleichnam im Pfarrverband**

In diesem Jahr ändert sich die Richtung der Prozession, beginnt mit dem Altar am Waaghäusl und endet mit dem schattigen Altar beim Gefangenenfriedhof des Ersten Weltkriegs. Für den Altar im Stadtpark ist wieder die Pfarrei St. Magdalena zuständig, im speziellen die bewährten Mitglieder der Kolping-Familie. Es wird darauf geachtet, dass sie offiziell angefragt und beauftragt werden.

Wegen der Textgestaltung ist ein Vorbereitungstreffen am 27. 04. um 20:00 Uhr in Haus 8.

#### **TOP 8** Konkrete Planung des Pfarrfestes zum Patrozinium

Das Pfarrfest findet am 17. Juli statt, bei gutem Wetter im Freien (Amperufer /Pfarrgarten), bei schlechtem Wetter im Pfarrsaal. Zur Verköstigung ist Gegrilltes (Ministranten), Vegetarisches, Kaffee und Kuchen (Missionskreis und Frauengemeinschaft) vorgesehen.

Frau Dernai wird gebeten, zu klären, ob eine Beteiligung des Kindergartens möglich ist (Aufführen eines Spiels, Lieds...).

Herr Goller regt an, den ökologischen Gesichtspunkt ins Spiel zu bringen: Kirche und Friedhof als Lebenswelt von Pflanzen und Tieren, Beobachtung der Vögel, die den Kirchturm bewohnen durch Turmbesteigung oder Fernrohr. Herr Niedermeyer wird sich Gedanken zur Realisierung der Ideen machen.

Frau Stadlmayer und Frau Müller verwiesen darauf, dass Bilderrätsel sehr beliebt sind.

Herr Niedermeyer fragt bei Julia Maurer an, ob die Jugendstadtkapelle auftreten kann.

#### **TOP 9** Erste Regionalkonferenz: Nachhaltigkeit im Landkreis FFB am 29. 04. 2016

Herr Goller wies darauf hin, dass es gut wäre, wenn die Pfarrgemeinde bei dieser Veranstaltung präsent wäre. Dem Umweltbeauftragten des PGR wurde die Einladung des Landkreises übergeben.

#### **TOP 10** Stand der Pfarrheimrenovierung

Herr Goller berichtete, dass auf einer gut besuchten Veranstaltung über die neue Struktur des Baureferats des Erzbischöflichen Ordinariats informiert wurde. Die Verantwortung der Bauplanung und –durchführung wird dezentralisiert und geht mehr auf die Gemeinden über.

Konkret wurden bereits die Fundamente des Pfarrheims begutachtet.

Es gibt allerdings noch keinen Bauplan, die Finanzierung ist noch unklar.

#### **TOP 11** Personalentwicklung pastorales Team

Pfarrvikar Stürzer verabschiedet sich am 23. 07. Um 18:00 mit einem Gottesdienst in Fürstenfeld. Über ein Abschiedsgeschenk wurde gesprochen und entschieden.

Die Stelle für die Nachfolge ist ausgeschrieben.

#### **TOP 12** Redaktion Pfarrverbandsbrief

Dr. Habersetzer berichtete, dass erstmal im Sommer ein Pfarrverbandsbrief erscheinen soll. Er steht unter dem lockeren Oberthema „Wege – Wege, die zurückgelegt wurden, die zu gehen sind, Wege zueinander...“

Für die Pfarrei St. Magdalena sind 9 der 36 Seiten (Format zwischen DIN A4 und DIN A5) vorgesehen. Alle aktiven Gruppen der Pfarrei können/sollen Berichte liefern über ihre Tätigkeit und Planung. Bilder sind erwünscht, gesondert als jpg-Datei.

So gut wie zugesagt sind Berichte über den Indienverein (Herr Goller), über die Flüchtlinge im Sonntagsgottesdienst und Sonntagscafe (Dr. Habersetzer), über die Gruppenleitervergangenheit (Herr Niedermeyer); angefragt sind: die Frauengemeinschaft, der Missionskreis, die Senioren und alle weiteren Gruppen

Die Berichte werden gesammelt bei [rupert.habersetzer@gmx.de](mailto:rupert.habersetzer@gmx.de). Redaktionsschluss ist der 4. Mai, Redaktionssitzung ist am 10. Mai.

## TOP 13 Berichte aus den Arbeitskreisen

### *Missionskreis*

Frau Müller berichtet, dass der Verkauf der Osterkerzen einen Betrag von 4178 € ergab, im Vorjahr waren es 4069 €. Die Aktion wurde auch in anderen Gemeinden des Pfarrverbands durchgeführt, überall wurde sie gut aufgenommen.

Am 17. Juli ist die Mithilfe beim Pfarrfest geplant.

Am 22. Juli ist der Festtag der Hl. Magdalena. Wenn eine ewige Anbetung stattfindet, dann würde sich der Missionskreis daran beteiligen.

### *Kolping*

Am 02. Mai um 18.00 startet vom Volksfestplatz aus ein Bittgang nach Puch.

### *Frauengemeinschaft*

Der Kreuzweg war sehr gut besucht.

Vom 15. bis 18. April war die Frauengemeinschaft auf Kulturreise in Mitteldeutschland, besonders beeindruckend der Besuch des Klosters Helfta.

Am 28. April um 14:30 im Pfarrsaal von St. Magdalena Vortrag von Sr. Garcia Halhuber: „Ist Maria Ward heute noch interessant?“

Am 5. Mai um 18:00 in St. Magdalena Maiandacht zusammen mit dem Marienkreis Emmering.

Am 19. Mai um 14.30 Maiandacht in Fürstenfeld.

### *Bücherei*

Auf dem Flohmarkt wurden 1600 Bücher verkauft mit einem Erlös von 1508,72 €. Davon werden 200,- € an das Kinderhospiz gespendet und 86 neue Bücher angeschafft.

### *Kindergottesdienstkreis*

Die sonntägliche Fastenreihe und die Osternacht am Karsamstag waren sehr gut besucht. Das Osterfeuer im Pfarrgarten war für Kinder und Eltern ein Highlight.

## TOP 14 Verschiedenes

Die nächste Sitzung ist am Donnerstag den 02. Juni um 19.30. Das geistliche Wort übernimmt Herr Goller. Die Vorstandssitzung findet nach Absprache (Tel./E.Mail) statt.

Gez.  
Gerd Goller  
PGR-Vorsitzender

gez.  
Dr. Rupert Habersetzer  
für das Protokoll